

118  
México, 10. Noviembre 1923.

Querido Faust:

Ayer recibí la suya de Nauheim del 6 de octubre, extensa y cariñosa en la que me acusa recibo de las 1000 pesetas que le mandé para que V. me las guardara con el objeto dicho. Supongo habrá ya recibido las 1450 que cierran la deuda que con V. tenían, con lo cual no será menester abusar de su infinita bondad usando del desinteresado ofrecimiento que se digna hacerme en la suya. Como todos los meses, le adjunto este giro de cien pesetas y para que este año no me suceda lo del anterior le ruego me reserve cincuenta pesetas en el número de la lotería de Navidad que jueguen los maquinarios de su casa, yo se las mandaré el mes que viene, y gracias mil por todo.

Lo que me ha causado un verdadero dolor es lo que me cuenta referente á nuestra querida Alemania, no es que no lo supiera no, pues yo tengo aquí muchísimos amigos alemanes que todo me lo cuentan, conozco la situación actual de su país, en estos momentos, quizá mejor que V. mismo, pues pertenezco al comité de socorros que aquí funciona, á diario recibimos fotografías para que nos demos perfecta cuenta de muchas cosas especialmente de las crueldades que son objeto por parte de los franceses, por ellas se ven cosas increíbles: Un hombre atado á un árbol con los ojos vendados y á espaldas de él, á unos cuatro pasos, cuatro soldados franceses le hacen fuego con toda la cobardía de que son capaces; enfin no hablemos de esto. Tonterías que cometen los pueblos y justos que siempre pagan por pecadores las consecuencias, la eterna historia. Celebro que V. se vaya cuanto antes de allí, que se despreocupe y que les ayude en todo lo que pueda, tal como ya se que lo hace, pues no otra cosa se puede hacer.

Tambien le adjunto ese programa y recortes del triunfo obtenido el otro dia. El mes que viene le comunicaré el resultado del año, que á pesar de los pesares, ha sido para mi muy bueno. Ojala que Romea consiguiera algunas partituras inéditas, lo editado en España y fuera de élla ya lo tengo todo. Aquí cuento con el apoyo del gobierno para dar á conocer esas obras, solo me falta contar con el apoyo de los músicos españoles para que á su vez den á conocer éellos, algunos poemas sinfónicos que se producen aquí de verdadero mérito y así establecer un especie de intercambio de obras tan necesario como beneficioso. A tal objeto he escrito á Chavarri de Valencia que es quizá uno de los mas indicados para iniciar esto y un buen amigo mio, si yo pudiera hacer un viajecito á España arreglaba eso en ocho dias. Si, apesar de que hasta en España parece que por conveniencia política conviene un acercamiento con Italia, yo continuo cagandome con los italianos, y lo que me cagaré..... Si, si, no le suelte así como así el recibo de la mili á Guirao. Lástima que los italianos tengan el bendito suelo que tienen y los lagos de que disfrutan en Suiza. Al Bobby le ha sido dada la zurruta pero parece no haber comprendido bien de donde le venia, le emos repetido muchas veces que <sup>le</sup>venia de Alemania, pero como si tal cosa y sumamente extrañado. Terecita mejorando siempre su porte, pero sin desnaturalizar aquel positivo vivir tan de nuestras mujeres. Le quiere á V. mucho y á mi tambien. Reciba todo cuanto le plazca de bien de su buen amigo

Mario

Caray, caray estoy mareado: En estos dias me he tragado dos libros de los que pesan en el ánimo y en la conciencia: El Criticón de Gracian y la Florecillas de San Francisco de Asis, si tuviera tiempo le hablaria de éellos pero no puedo. Lealos, se los recomiendo. Que dice, que no tiene tiempo? es verdad ya lo sé. Pero es lástima, caray.